



Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Riems

Sitzungstermin:	Montag, 03.08.2020
Sitzungsbeginn:	18:00 Uhr
Sitzungsende:	19:10 Uhr
Raum, Ort:	Vereinsheim des Riemser Fußballvereins e.V. (Sportlerbaracke), Wiesenweg 1, 17493 Greifswald

Einwohner*innen sind wie immer herzlich willkommen. Die Einhaltung des Mindestabstandsgebots begrenzt die Anzahl der Personen in der Räumlichkeit. Alle Anwesenden beachten bitte die zum Zeitpunkt der Sitzung geltende Rechtsverordnung (ggf. z.B. Dokumentation der Anwesenheit; eigenes dokumentenechtes Schreibzeug; Mund-Nasen-Bedeckung).

Anwesend

Vorsitzende/r
Marion Heinrich

Mitglied
Uwe Leibelt
Bärbel Hammerschmidt
Prof. Dr. Franz Josef Conraths
Julia Ihrke

Abwesend

<u>Mitglied</u> Dr. Christine Fast	entschuldigt
Nikolaus Kramer	entschuldigt
Dr. Jörg Valentin	entschuldigt

Gäste:

Herr Biebl
Herr Thom

Tagesordnung

Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.03.2020
- 4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen
- 5 Vorschlag für die Entsendung einer Vertreterin/eines Vertreters und einer Stellvertreterin/eines Stellvertreters für die AG „Barrierefreie Stadt“
- 6 Beratung über die Gründung eines Orts-/ Heimatvereins
- 7 Zuwegung zur Bushaltestelle am Ortsteingang
- 8 Umgestaltung Rasenplatz Riems
- 9 Mitteilungen der Verwaltung
- 10 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 11 Beschlusskontrolle
- 12 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen
- 13 Beratung der Beschlussvorlagen
- 13.1 Verbesserung der Sicherheit des Radverkehrs mithilfe der Installation von Trixi-Spiegeln an Kreuzungen und Einfahrten BV-P/07/0177
Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT UND TIERSCHUTZ
- 14 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 15 Ende der Sitzung

Nichtöffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Mitteilungen der Verwaltung
- 4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 5 Beschlusskontrolle
- 6 Beratung der Beschlussvorlagen
- 6.1 Information zum Prüfauftrag vom 16.12.2019 - Erwerb des alten Konsums Riemserort als Ortsteilzentrum IV/07/0018
- 7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung
- 8 Ende der Sitzung

Protokoll

Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Heinrich eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung

Nach kurzer Diskussion zu TOP 8 (Umgestaltung des Rasenplatzes vor der KiTa), der aufgrund der Abwesenheit der geladenen Verwaltungsmitarbeiterin nur einseitig besprochen werden kann, wird die TO trotzdem unverändert angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
einstimmig	0	0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 02.03.2020

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
einstimmig	0	0

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen

Erneut wird von einem Einwohner die mangelhafte Internetverbindung angesprochen, was vor allem für im Homeoffice Tätige und sonstige Gewerbetreibende große Nachteile bringt.

Die OTV hat sich in der Vergangenheit mehrfach mit der Problematik beschäftigt, erhielt jedoch bisher zum Breitbandausbau keine verbindlichen Zusagen.

Im März informierte z.B. Herr Jühlke im Auftrage von Herrn Feldt: Gegenwärtig sieht es so aus, dass wir keine konkreten Informationen zum Breitbandausbau zum Riems vorliegen haben. Die ganze Thematik der Breitbandförderung und der Anträge hierzu läuft ja über den Landkreis. Unsere letzten Informationen gehen dahin, dass im Gebiet der Hansestadt Greifswald der Antrag auf Förderungen einzelner Flächen positiv beschieden wurde. Jedoch liegen uns bisher keinerlei konkrete Informationen vor, welche Flächen dies sind und wann deren Ausbau erfolgt. Z.Zt. wird vom Landkreis die Ausschreibung/Auftragsvergabe vorbereitet/durchgeführt, ohne dass bisher Aussagen vorliegen, wann die Arbeiten konkret losgehen werden.

Herr Leibelt informiert über ein Gespräch am 16.06.2020 mit Herrn Tilo Kühnel, zuständig beim Landkreis VG. Danach wird der Breitbandausbau für den OT Riems nicht gefördert.

Der Drops sei gelutscht. 2015 gab es dazu ein Markterfassungsprogramm des Landes. Gefördert werden demnach nur Gebiete in denen von da an in den nächsten 3 Jahren, also bis 2018, es wirtschaftlich nicht möglich sei, 30 MBit zu liefern.

Möglicherweise hat ATL (Herr Sakreida) gemeldet, dass er für Riemserort und auch die Insel mindestens 30 Mbit liefern könne (?).

Kann es sein, dass die Qualität der Internetversorgung des OT Riems ausschließlich von ATL abhängig ist?

Die OTV bittet die Verwaltung, den derzeitigen Stand hinsichtlich der Breitbandversorgung im Ortsteil, die bestehenden Optionen für die Einwohner*innen sowie die Perspektiven für die Zukunft darzulegen, da entsprechende Fragen immer wieder an die OTV herangetragen werden.

(Karte Fördergebiete: https://geoportal-vg.de/geoportal/index.php/sample-page/breitbandausbau/?gemeinde=130755555091&show_info=true#map_breitbandausbau_zoom_out)

5 Vorschlag für die Entsendung einer Vertreterin/eines Vertreters und einer Stellvertreterin/eines Stellvertreters für die AG „Barrierefreie Stadt“

Unter den teilnehmenden Mitgliedern der OTV hat leider niemand die entsprechenden zusätzlichen freien Kapazitäten, sich in der AG „Barrierefreie Stadt“ zu engagieren. Natürlich kämen noch die Vertreter der anderen Fraktionen in Frage, die an der aktuellen Sitzung leider nicht teilnehmen konnten. Die OTV wartet deren entsprechendes Feedback ab.

6 Beratung über die Gründung eines Orts-/ Heimatvereins

Der Start in die Gründung eines solchen Vereines/die Suche nach der „kritischen Masse“, die sich dort engagieren könnte, gestaltet sich schwierig. Geplant ist, ortsansässige sonstige Vereine und evtl. interessierte Anwohner anzusprechen und sich bei anderen Heimatvereinen (Ladebow, Gristow, ...) nach deren Erfahrungen bei der Gründung zu erkundigen, auch eine Teilnahme am „DemokraTisch“ ist angedacht.

7 Zuwegung zur Bushaltestelle am Ortsteingang

Hierzu hat die Verwaltung schriftlich mitgeteilt, dass der hier angesprochene Weg Gegenstand im Rahmen des noch laufenden Prüfverfahrens zu privaten Zuwegungen gem. der Kleinen Anfrage vom 04.02.2020 „Riems - Vermeidung der Sperrung öffentlich genutzter Privatwege“ ist und die Bearbeitung noch nicht abgeschlossen werden konnte. Die Verwaltung muss und wird sich grundsätzlich positionieren zu den privaten Wegen im Ortsteil. Ob Eintragung eines Wegerechts oder Ankauf, Übernahme Straßenbaulast, Instandsetzungen usw. sind vom Grundsatz her zu prüfen, zu entscheiden und dann entsprechend zu finanzieren. Zu den Prüfergebnissen/weiteren Maßnahmen werden dann gem. § 21 Abs. 1 Hauptsatzung von der Ortsteilvertretung Stellungnahmen eingeholt.

8 Umgestaltung Rasenplatz Riems

Die vorliegenden Pläne zur Umgestaltung des Rasenplatzes vor der KiTa werden von der OTV kritisch gesehen, eine Zersiedelung der Fläche wird befürchtet. Es wäre wünschenswert, wenn die Argumente der Einwohner/der OTV dazu zumindest angehört würden.

Prof. Conraths bedauert, dass die Verwaltung die Planung von Parkmöglichkeiten in der Umgebung der Kita Inselkrabben ohne frühzeitige Beteiligung der Betroffenen und der Ortsteilvertretung betreibt. Aus seiner Sicht wäre es konstruktiver, die Interessen und Vorschläge der Betroffenen vor der Erstellung einer Informationsvorlage zu berücksichtigen. Er findet es befremdlich, dass die Stadtverwaltung eine Beratung mit der OTV vor Erstellung der Vorlage ablehnt.

Er bittet die Vorsitzende der OTV mit dem Oberbürgermeister anhand des Beispiels „Rasenplatz“ zu erörtern, wie die Vorgehensweise der Verwaltung mit den zu Beginn des Jahres 2020 besprochenen Schritten zur Verbesserung der Zusammenarbeit zwischen OTV und Stadtverwaltung besser umgesetzt werden kann.

Dieser Aussage schließen sich die anwesenden Mitglieder der OTV vorbehaltlos an.

9 Mitteilungen der Verwaltung

keine

10 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Kosten für Internetauftritt und Info-Flyer der OTV sowie evtl. auch Gebühren für die Gründung eines Heimatvereins können voraussichtlich über das Ortsteilbudget finanziert werden; entsprechende Antragstellungen werden für die nächste Sitzung der OTV am 07.09.20 vorbereitet.

11 Beschlusskontrolle

keine

12 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertretungen

13 Beratung der Beschlussvorlagen

13.1 Verbesserung der Sicherheit des Radverkehrs mithilfe der Installation von Trixi-Spiegeln an Kreuzungen und Einfahrten

BV-P/07/0177

Vorschläge zur Anbringung solcher Spiegel an gefährdeten folgenden Straßenstellen:

Einmündung Bukowberg -> An der Wiek

Einmündung Ringstraße -> An der Wiek

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
einstimmig	0	0

14 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung

Prof. Conraths informiert darüber, dass Prof. Mettenleiter als Präsident des im Ort ansässigen Friedrich-Loeffler-Institutes angeboten hat, jedes Jahr einmal an einer

Sitzung der OTV teilzunehmen, um Fragen der Mitglieder der OTV und der Riemser Anwohner im Zusammenhang mit dem FLI zu beantworten. Die OTV empfindet das als sehr gute Idee.

Die Neuanpflanzungen am Damm wachsen sehr unterschiedlich, es gibt viele Kahlstellen, der Boden erscheint steinhart. Angeblich ist dort Aushub aus dem Greifswalder Hafen aufgeschüttet worden.

Diese Tatsache verunsichert die Anwohner und deren Gäste.

Die OTV bittet - insbesondere in Hinblick auf die drei im näheren Umfeld befindlichen Badestellen (KiTa-Strand, kleiner Strand an der Brücke, Strand auf der Nordseite der Wohnblocks auf der Insel) - um Auskunft und ggf.

Untersuchung, ob in diesem Aushub toxische Substanzen enthalten sein können, die bei den durch Wellenschlag hervorgerufenen Ausspülungen ins Wasser geschwemmt werden könnten.

Bitte um Unterstützung an die Verwaltung/Gesundheitsamt

Fr. Ihrke teilte mit, dass der Plan zur Installation von Mitfahrbänken in der Bürgerschaft mehrheitlich beschlossen worden und somit ein Prüfauftrag an die Verwaltung ergangen ist

15 Ende der Sitzung

Fr. Heinrich beendet die Sitzung um 18:45 Uhr und verabschiedet die anwesenden Gäste

Vorsitz:

Protokollant/in:

Marion Heinrich